

Co MA
ERO SP 670
52

CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Paginas de Sangre

1920 - 1921

Que habeis extinguido
con la persecucion, los
perseguidores de ideas?

Podreis matar a los hom-
bres pero jamas las
ideas.

Que ha resuelto nunca
en el mundo, que ha po-
dido resolver el hierro y
el fuego?



PRIX : 0.15

Confédération Nacional del Trabajo

PROLOGO

Espana no ha pasado por la fase de una revolucion burguesa, que estableciera el poder del industrialismo liberal. Los mismos senores feudales han ido trasfmandose en capitalista, heredando todas las influencias babaras de la época mediaval. El influjo de la Revolucion Francesa con sus libertades politicas no se ha dejado sentir sobre la burguesia espanola, toda la intransigencia, toda la ferocidad, todas las perversiones del feudalismo estan incrustadas en ella. En cambio el proletariado influenciado por las conmociones de Europa y por las doctrinas sociales de sus companeros del resto del mundo, se encontraba a la misma altura que el de los otros paises. El choque entre une burguesia rapaz criminal, despotica y un proletariado de tendencias modernas era inevitable. La burguesia de todo el mundo, dandose cuenta de la trascendencia de la cuestion social procura colocar en el poder a gentes de gran elasticidad para evitar une gran implacabilidad en los encontramientos de la lucha de clases. En Espaua han sido siempre los hombres y los partidos mas atrasados, de una mentalidad mas historica, de un criterio mas incompetente los que han sido puestos al frente de los gobiernos para solucionar las cuestiones sociales.

Se ha querido imponer el mismo sentido militar que informa toda la historia nacional para dar solucion a to los los prolemas suscitados por la divergencia de intereses entre la clase poseedora y los

Int. Instituut
Soc. Geschiedenis
Amsterdam

trabajadores. Se ha creído que era todo una cuestión de bayonetas, de guerra implacable de crímenes monstruosos, de sangre derramada. Los gritos de la clase obrera, la voz retumbante de la vindicación humana, los anhelos de mejoramiento, la aspiración a formas más perfectas de bienestar, han sido contestadas con la ametralladora, con el asesinato, con el martirio, la cárcel y la deportación.

La ferocidad desde un año a esta parte ha llegado a límites inauditos. La monstruosidad de los crímenes cometidos no tienen parecido en la historia. Sobre la clase obrera ha querido marcarse la cruz de sangre y de exterminio.

Miembros de la C. N. T. han sido deportados por carretera, saliendo de una cárcel para caer en otra, experimentando hambre, sed, frío, angustia, y latigazos de los verdugos.

Miembros de la C. N. T. han sido encarcelados por centenares y sin que pudiese justificarse el motivo, han permanecido meses y años encerrados y continúan aun pudriéndose en las prisiones.

Miembros de la C. N. T. han sido barbaramente apaleados, martirizados del modo más horrible, siendo sus huesos descompuestos, su carne lacerada, y su cuerpo convertido en una piltrafa.

Miembros de la C. N. T. han sido asesinados en plena calle, en los cafés, en sus propias casas en medio del regocijo general de la prensa burguesa.

Miembros de la C. N. T. han sido sacados de la cárcel a media noche para asesinarlos en la calle.

Miembros de la C. N. T. han sido derrozados por los suplidos: se les ha machacado el cráneo, se les ha aplicado el fuego del cigarro a los ojos: se

les ha retorcido los testículos con cuerdas de guitarra, y martirizado los sesos, y arrancado la lengua.

Miembros de la C. N. T. han enloquecido por haberles aplicado corrientes eléctricas, y haber estado sujeto a las más atroces torturas.

Miembros de la C. N. T. han visto sus domicilios asaltados en plena noche, destruir cuanto tenían y maltratar a su familia.

Miembros de la C. N. T. tienen a sus hijos o a sus padres muriéndose de hambre mientras ellos se aniquilan en la cárcel.

Miembros de la C. N. T. han sido vilmente calumniados para desprestigiarlos y meterlos a la cárcel.

La C. N. T. ha sido perseguida, han sido clausurados sus centros, y prohibida su prensa, han sido robados sus depósitos, ha sido escarnecida, se les ha negado el derecho de asociación, de reunión, y de palabra. La represión ha sido general en toda España, pero donde de un modo más bárbaro ha dejado sentir sus efectos ha sido en Barcelona. El gobernador Bas, que tendía a una armonización de la cuestión social fué lanzado por los patronos. He aquí las éfimeras de una etapa de sangre y de crímenes en Barcelona.

El 5 de Noviembre de 1920 convocados por el alcalde se reúnen todas las fuerzas políticas de la burguesía catalana. Ven la crisis industrial que amenaza y temen la potencialidad de la clase trabajadora. Acuerdan dar la batalla a los obreros apelando a todos los procedimientos. Piden al gobierno la destitución del gobernador Bas.

Día 6. La Federacion Patronal lanza un manifiesto exigiendo del gobierno ante la inminencia de la crisis economica y el aumento creciente de las huelgas el exterminio de todos los sindicatos obreros.

Día 7. El gobernador Bas es obligado a dimitir porque no se presta a ser un «gobernador asesino» segun palabras pronunciadas por el mismo. Se habla de que le sustituirá un militar.

Día 9. Se encarga del gobierno civil el general Martinez Anido.

Día 10. Empieza la «razzia». Son asaltados diferentes domicilios, incotandose la policia de sellos de cotizacion, carnets, reglamentos. Son detenidos ocho camaradas entre ellos el presidente del Sindicato de la Alimentacion.

Día 11. Son detenidos once militantes.

Día 12. Detencion del periodista Amador.

Día 17. Asalto de domicilios durante la noche y detencion de 10 companeros de diferentes comites.

Día 20. Son detenidos 11 presidentes y secretarios

Día 22. Nueva razzia, asaltos de domicilios con la brutalidad mas barbara y detencion de 22 companeros, entre ellos Salvador Segui.

Día 24. Detencion del presidente y comité del Ramo de la Metalurgia.

Día 27. Asesinato del companero José Canela y atentado contra Andrés Nin. Mientras estaban pacificamente sentados en el «Bar Ciclista» de la calle Buensuceso, con toda la impunidad entra un grupo perteneciente a la banda del «Sindicato Libre» disparandoles sus pistolas y marchando tranquilamente

Día 28. Es detenido el abogado republicano defensor de los sindicalistas Sr. Companys.

Día 29. Atentan al camarada Bort, mas detecciones

Día 30. Asesinato del abogado de los sindicatos y diputado republicano Francisco Lavret por los agentes de la Jefatura e individuos de la «banda». Este asesinato cometido en la persona de un abogado que su unica mision era la defensa de las causas nobles, produce una indignacion general. Pero el gobernador a fin de provocar un grave conflicto, para satisfacer sus venganzas deporta paseandolos por las calles mas centricas y en las horas mas concurridas a la fortaleza de la Mola de Mahon a 36 companeros casi todos presidentes y secretarios de los comites y sindicatos. Son detenidos en la misma noche mas de 50 companeros.

Día 4. Son amenazados de muerte por las «bandas del Libre y policia» los abogados que defiendan a los companeros procesados por la cuestion social.

Día 8. Es asesinado por la «banda» Evaristo Vilaplana, cuando salia de la casa de su novia.

Día 9. Son detenidos 57 companeros.

Día 12. Continuan los asaltos de domicilios deteniendo por la noche 12 militantes. En vista de que a pesar de las detenciones y asesinatos la organizacion continuaba firme reemplazandose en los comites y directivas de Sindicatos por otros companeros, el gobernador emplea una nueva tactica para ver si acaba con los sindicatos, empiezan las deportaciones en pleno invierno.

Día 14. Son deportados a pie por carreteras y bajo una tempestad de nieve y lluvias a los puntos mas lejanos de Espana 20 companeros

Día 17. Expulsado de Italia y avisada la policia espanola es detenido el companero Pestana al llevar a Barcelona. Son deportados el mismo dia y

por carreteras con tiempo lluvioso varios compañeros y llevados a puntos apartados de su familia. Este procedimiento se practica casi a diario, viéndose cuerdas de compañeros por carreteras sin destino fijo, la mayoría pasan días sin comer, solo se les abona para comer la cantidad de 0'50 ptas. diarias.

Día 23. Son asesinados por individuos de la "banda" Juan Llobet y gravemente heridos Jaime Parra y tres compañeros mas. Jaime Parra a pesar de ser una de las victimas y herido es llevado a la carcel, y los asesinos huyen protegidos por la guardia civil.

Día 24. Es asesinado en plena calle por la banda de la patronal el compañero Jose Soler.

Día 28. Mientras trabajaba en el taller es asesinado el companera José Aymerich por la "banda".

Día 3 Enero 1921. Asesinato de José Julian Monclus. Estaba trabajando y fué llamado por los asesinos y cayo acibillado a balazos.

Día 5. Resulta gravemente herido el presidente de la barriada de S. Andrés, Olegario Miro. Por estos dias las deportaciones se generalizan haciendose por centenares, igualmente que los registros domiciliarios y las detenciones. Hasta ahora los detenidos van la carcel, En adelante adoptan el procedimiento de asesinarles con el pretesto de intentar la huida. Se aplica lo que se llama "ley de fuga".

Día 20. Mientras tomaban café en el "Español" son detenidos por la policia, Juan Villanueva, José Peris Ramon Gomar y Diego Parra, pertenecientes a la organizacion de Valencia y llevados a la jefatura de Policia, después de atroces tormentos son llevados por la madrugada a la carcel Modelo y al llegar a la calle de calabria son asesinados los tres prime-

ros y gravemente herido el otro, alegando que intentaban fugarse a pesar de estar atados y casi imposible los de andar.

Día 21. Por la "banda del Libre" es atentado en su propio taller mientras estaba trabajando Antonio Elias Quer y su aprendiz, Gonzalo Barcelona por el crimen de haber trabajado de trabajadora cuenta de los sindicatos. En el mismo dia son detenidos solo por actuar dentro de la organizacion obrera y llevados a la jefatura de Policia sometiendoles a los mas inhumanos suplicios a fin de que se confesaran autores de la muerte del poli. ia Espejo los camaradas José Perez Espriu, Francisco Bravo, Benito Menacho y Agustin Elsr, son asesiuados los tres primeros, y gravemente herido el ultimo alegando que queria fugarse. En el suplicio de dichos compañeros se ensano de la forma mas cruel el mismo general Arlegui que con su espada le golpeaba los testiculos del compañero Menacho, cortandoles pedazos de carne con un estilete a los otros.

Día 21. Son asesinados en Valencia por la guardia Civil los compañeros Manuel Hernandez y Antonio Gil, secretario del ramo de Transportes, mientras los conducian a la carcel.

Día 22. Es asesinado en Valencia, el secretario de ramo de E laborar Madera, Alfredo Maserra, y el mismo dia el Somaten asesina a Hermenegildo Lataza perteneciente a la Federacion Local de Barna.

Día 25. Después de llevados a la jefatura, donde les sometiero a los mas terribles tormentos a fin de que delataran a sus compañeros que continuaban en la C. N. son asesinados aplandoles la "ley de fuga" Domingo Ribas, Ricardo Pi de 20 y 18 años

Día 8 Febrero. Son asesinados por la "bando del Libre" capitaneados por el confidente Miguel Villena los compañeros Alberto Coll y Bautista Tolon del comité del Ramo de Construcción.

Día 10. Es herido gravemente por el somaten José Torres Cortes, de 17 años.

Día 17 asesinato de Lorenzo Planas. Toma carta de naturaleza la "caza de sind calistas". Las bandas patronales y la policía ribalsan en la perpetración de sus crímenes para cobrar la cantidad estipulada por cada sindicalista que cae. Basta el haber pertenecido a algún sindicato para ser detenido, y el haber sido militante para ser asesinado. Se extrema la represión estos días. El gobierno presidido por Dato favorece y alienta el proceder de las autoridades de Barcelona. El proletariado es acorralado como una fiera danina. Nuestra prensa no existe y a burguesía esparce las más infames calumnias sobre el sindicalismo. En la clase obrera altea y toma la venganza implacable contra sus verdugos.

Día 18. En gravemente herido por las bandas el compañero Antonio Barguer Casanova.

Día 22. Son heridos gravemente por la policía Hernández y Joaquín Villansa y muerto José Riera.

Día 25. Son mortalmente heridos por las "bandas" los camaradas José Crusat y Sebastián Canals.

Día 26. Asesinato de Andrés Valls Ventura y heridos gravemente Ramon Llovera, Francisco Vizeino y Emilio Fuentes.

Día 28. Atentado contra Agustín Canet y gravemente herido Luis Tubau. En Valencia es asesinado Juan Pérez al llevarlo a la cárcel la guardia civil.

Día 3 de Marzo. Detención de Evelio Boal secre-

tario de la C.N.T. conducido a la jefatura de policía, siendo llevado después de muchos días de inmovilización a la "Modela" completamente imposibilitado de andar, de los golpes y látigos recibidos para que tricionara a los compañeros en lucha.

Día 4. Es herido de gravedad en un atentado organizado por la policía el compañero Juan Barrachi.

Como protesta general contra este monstruosa proceder, el 8 de Marzo, la indignación popular arma el brazo de la venganza y cae muerto el presidente del Consejo de Ministros alma de la cruel represión contra la clase trabajadora Eduardo Dato.

Día 18, Sucumbe víctima de los horribles tormentos aplicados por la policía, Armando Rodenas.

Día 19. Es atentado el compañero. A Corominas.

Día 22. El camarada Emilio Cervera es víctima de un atentado por las bandas policíacas.

Día 26 Es asesinado el compañero Emilio Despla de 19 años,

Día 28. Asesinato en su propia casa del camarada Agustín Subirats, siendolo también al mismo día los compañeros B. Roca y F. Sans, è hiriendo de gravedad a Luis Oliveras y Baudilio Burday.

Durante un mes los asestnos estan ahitos de sangre y descansan, solo pactan detenciones y asaltos domiciliarios. Se presume que han cesado sus crímenes. (Pero no) E tan fatigados por tanta carnicería producida, y una vez descansados teanudaran sus siniestras funciones. Efectivamente : el

Día 15 de Abril el "somaten" caza a tiros en una calle de las más concurridas de Barcelona al compañero Hilario Felipe, del ramo de Construcción muriendo en el hospital el día 29 del mismo mes.

Día 16. Asesinato de los obreros de la casa Alexandre por la banda del libre y por orden del encargado son muertos un obrero y varios heridos. Este procedimiento se empleaba con los trabajadores que se negaban a ingresar en sus antros policíacos llamados "Sindicato".

Día 27. Es asesinado el compañero José Piqueras por la policía, estando en un baile por haber pertenecido al Sindicato Metalúrgico.

Día 28. Es gravemente herido Jaime Gras.

Día 29. Son asesinados los compañeros Francisco Rafols y José Monserrat por la "banda".

Día 30. Asesinato de Felipe Lozano.

Día 1 de Mayo, son gravemente heridos por el "somaten" los camaradas Andrés Cabré y Julián de Pedro por haber cobrado cuotas del sindicato.

Día 6. Es asesinado el compañero J. Torrecasana

Día 10. Se aplica la "ley de fuga" al ser trasladado de la jefatura policía donde a sido vilmente torturado a la cárcel Gregorio Feber cayendo muerto en el acto. Son asesinados por las bandas de somaten y policía los compañeros M. Bertran y José Palau.

Día 18. Es asesinado por los del libre M. Mas.

Día 20. Llaman, por la noche en la puerta de la casa donde vive Vicario Piferrer le hacen levantar y le pegan un tiro cayendo muerto.

Por esos días se empiezan a intensificar los malos tratos a los presos, se les aplica barbaramente, se les martiriza intentando darles "inyecciones venenosas" para matarlos a todos. Las detenciones continúan a granel, todos cuantos caen son sometidos al "interrogatorio especial" que es presenciado

por el mismo Arlegui, que lo distingue por el refinamiento de la tortura que da los que se obstinan en no cantar.

Día 1 de Junio. Es asesinado Pedro Planellas.

Día 2. Asesinado de Ramon Gironés.

Día 8. Es asesinado Pedro Ramos.

Día 10. Son asesinados cuando salían del trabajo los compañeros P. Pueyo y E. Miguel.

Son asesinados en Mataró por la banda del crimen libre varios compañeros en el "bar" Aragonés.

Día 11. Es asesinado Jesús Perrado, todos estos compañeros eran esperados a la salida del trabajo, para poderles asesinar con toda impunidad.

Día 17. Asesinato de Rosendo Gimene redactor de la "Tarde" periódico que no había querido solidarizarse con los criminales y atentados contra el director Fernando Pintado.

El mismo día a los doce de la noche son sacados de la cárcel Evelio Boal y Antonio Feliu secretario y tesorero respectivamente que habían sido del Comité Nacional y llevados a la jefatura de policía de donde se resistieron a salir previendo lo que se les esperaba, les obligaron a que salieran de allí a las dos de la madrugada, siendo asesinados por las bandas policíacas que les aguardaban al lado mismo de la jefatura.

Después de haber sido aplicada la "ley de fuga" ahora se quiere asesinar a los encarcelados, pues en vista de que se niegan a dejarse dar "inyecciones" se les ex-carcela por la noche, se les conduce a la jefatura u otra delegación de policía, y las bandas se preparan para recibir al "libertado" al cual lo tienden a tiros en mitad de la calle.

Día 18. Es asesinado el compañero José Domínguez del Comité del Ramo del Vidrio,

Día 21. A asesinato por las sanguinarias bandas del camarada Antonio Coli.

Día 27. Asesinato de Ramon Archs y Pedro Vandellos dos de los mejores militantes de la organizacion de Barcelona. Con estos dos camaradas el ensanamiento de los esbirros llevo al grado maximo de perversion que es dable imaginar. R. Archs que fué atado de pies y manos, después de ser barbaramente azotado se le quiso obligar a que denunciara a los otros militantes que quedaban en libertad. En vista de su negativa se le qu maron los ojos, se le desgarró la carne, se le desoyuntaren los huesos, se le deshizo la cara, se le trituro el craneo hasta dejar salir la masa encefalica. Todo este atroz martirio el valeroso Archs lo soporto heroicamente, muriendo como mueren los luchadores, apostrofaudo a los miserables y saludando la proxima llegada de la deliberacion proletaria.

Con Vandellos no fueron menos salvajes, después de infringirle igual tormento separaron su cabeza del tronco y le arrojaron sobre la via férrea para que lo aplastara el tren, para borrar la huella del crimen.

Algunos dias después cae asesinado el compañero Francisco Jordan, exsecretario de la C. N. y conocido escritor anarquista.

En el mismo dia y después de varios dias en

la jefatura de policia, en donde sufrio los mas horribles tormentos a fin de que se confesara autor de atentados realizados por la policia, al compañero Gaspar le dan la libertad "condicionada" a media noche, siendo asesinado en la calle de Miraliers por la misma policia que lo conducia.

Día 28. Muerte del "Brasileno" por la ley de fuga.

Son detenidos el día 29 en los banos de La Deliciosa los compañeros Emilio Cervera Caves y Ramon Panella y después de ser conducidos a la jefatura en donde fueron atrocemente apaleados a fin de que delataran a los que quedaban en libertad fueron conducidos en un auto de la policia a Hospitalet, en donde los dejaron en medio del camino una vez los habian rematado, llevando la nota de la policia todos los periodicos de que habian sido encontrados dos individuos muertos de la refriega que hubo el día 30 en dicho pueblo, cuando ellos fueron detenidos el 29. Cuando fueron a verlos estaban en el deposito atrocemente mutilados.

Cae herido de suma gravedad en Gironella el compañero "Segal" por un individuo de la banda.

En Bilbao son asesinados dos compañeros militantes de la organizacion obrera. Son también vilmente asesinados en Badalona dos camaradas en el propio taller donde trabajaban.

Emilio Cervera tenía la piel de las manos y piernas arrancada, el cuello y ojos hinchados y los testículos completamente destrozados.

Agosto, en Sueca (Valencia) son detenidos tres compañeros, Camilo Albert, José Franqueza y Bautista Prau. Son conducidos a las afueras de la ciudad asesmandolos a tiros.

Ramon Panella le sacaron un ojo y un lado de cara cortado y las piernas destrozadas, acusandole de un atraco cometido el día 30 cuando ellos estaban presos un día ante. Este es el proposito de la policia, después de asesinados han sido vilmente calumniados para desprestigiarles.

Día 30 de Noviembre. La policia procede a la detencion del camarada Jaime Llenas y despues de haberle aplicado los tormentos, ha desaparecido sin que nadie haya podido dar con su paradero. Lo mismo ocurre con otros siete compañeros.

A primeros de Diciembre son asesinados por la banda del "crimen" libre en el taller donde trabajaban, los compañeros J. Aycart J. Calduch, Mestre. En el mismo día es sacado de su domicilio violentamente el compañero Molins Pellicer, asesinandole a los pocos momentos.

Jaime Espina, es asesinado por la "banda del crimen Libre" en la escalera de su casa.

Juan Alemany, camarero del Café Espanol es asesinado al pie del mostrador.

Asesinato por la banda de la policia en la sala

de baile "Los Patines" al compañero conocido por el "Mano". La persecucion ha continuado y las detenciones aumentan. Actualmente en las carceles de Espana hay mas de 1500 presos por capricho gubernamental. Son todos o casi todos los militantes del movimiento obrero detenidos. Las penas que se piden a los que estan sujetos a procesamiento suman centenares y miles de años. Para evitar que dada su inocencia sean puestos en libertad, han suprimido el jurado, volviendo a la justicia de la Edad Media. Los abogados de los sindicatos han sido victimas de atentados como los Sres. Lastra y Ulled, heridos gravemente y muerto el acompañante del Sr. Ulled J. Estrada, por las bandas policíacas, obligandoles a ausentarse de Barcelona. Los demas estan constantemente amenazados de muerte.

La burguesia tiene bajo sus ordenes la banda de asesinos llamados "Sindicato Libre" y "Somater" que cumplen sus siniestras funciones a cada momento ayudados por la policia y la guardia civil

En el resto de Espana la represion es extremadamente fuerte. Las carceles rebosan militantes obreros... sus familias en tanto perecen de hambre.

EPILOGO

Desde hace tres años vivimos sin Constitución, bajo la arbitrariedad de cualquier facineroso. Han jurado el exterminio absoluto de la legión de luchadores de la clase obrera. En el país no hay un grito de protesta contra el execrable proceder, contemplan impasibles o gozosos el martirio sin igual a que esta sometida la clase obrera.

Y cuando se habla de cuestión social el gobierno codtestestá que para solucionarla tiene el proyecto de aumentar la policía y la guardia civil. Es decir quiere aumentar el número de los asesinos para que la labor de exterminio se agudice cada vez más.

Los centenares de militantes asesinados, su sangre generosa, los miles de encarcelados, los atormentados, las familias que padecen hambre, los perseguidos aun fuera de España por los verdugos, todos ellos levantan el grito de una justa vindicación.

Quieren justicia. Exigen una venganza implacable.

¡Ha sido tan horrendo el crimen!

¡¡Es tanta la sangre vertida!!

¡¡REMEMBER!!

Barcelona Diciembre 1921.

BIBLIOTECA PRO-PRESOS

Domicilio Social: Bourse du Travail (Salle 6)

MARSEILLE .

El Comité Pro-Presos tiene a la disposición de los Grupos y compañeros libros y folletas de todas clases y de todos los autores. Además tiene los periódicos siguientes:

Nueva Senda de Madrid, Redención de Alcoy, Cultura Obrera de Palma de Mallorca

**Libros de Filosofía
Sociología y Ciencia
y Movimiento Sindicalista**

Con un descuento del 25 o/o al que pida más de 30 ejemplares.

El Comité pide a los Grupos y compañeros de hacer la propaganda necesaria para que sea un éxito este interesante folletto

Páginas de Sangre.

Pedid y propagad los tickets de Solidaridad

PRO - PRESOS à 0.50

El Comité.